

Madrid 5 a las 17
El Presidente de la República rusa...
Londres.—Ha llegado a Pekín el nuevo presidente de la República. No se producirán nuevas agitaciones.

Robo en el salón del Senado ruso
Paris.—Dicen de San Petersburgo que seis individuos armados vistiendo uniforme militar llegaron al Senado.

Ataron a los centinelas y penetraron en el salón de sesiones.
Se apoderaron de la gran estatua de la Reina Catalina, que es de plata, y de otros varios objetos antiguos cuyo valor asciende a un millón y medio de rublos, dándose a la fuga.

General ruso detenido
Petrogrado.—Ha sido detenido el general Curko por orden del jefe del gobierno Kerenski.

Los periódicos creen que se debe a tendencias revolucionarias.
Ignóranse los motivos.

Desertores de Tiflis
Paris.—Los desertores de Tiflis dispusieron contra las tropas hirviendo a varios soldados y cosacos.

M. Ribot a Londres
Paris.—Ha salido para Londres el jefe del Gobierno francés M. Ribot acompañado del ministro interior de Marina M. Painlavé a fin de asistir a la conferencia interaliada.

Empréstito ruso
Petrogrado.—La suscripción al empréstito de la libertad asciende ya a 3 millones de rublos.

Nuevo contralmirante
Petrogrado.—Ha sido nombrado contralmirante designado para el mando de la flota del Mar Negro el capitán de corbeta Nemitz en sustitución del almirante Koltachak.

Telegramas de Barcelona
Barcelona 4 a las 23
La eficacia de la guerra submarina...
Nauen.—Escribe el periódico «Barler Anserger»:

El celo con que la Entente trata de probar la inutilidad de la guerra submarina es sospechoso. Aunque no existiese resultado indirecto, significa, el solo resultado directo una notable ventaja para las potencias centrales y es que Inglaterra se ha visto obligada al armamento de 3.000 buques, lo que significa un empleo de 6.000 cañones.

Este material de guerra, no puede estar compensado en tierra, y constituye ya esta circunstancia un gran alivio para el ejército alemán.

Entusiasmo por la toma de Czernowitz
Viena.—Con motivo de la toma de Czernowitz ondean banderas en todos los edificios públicos y en muchos particulares.

La ofensiva inglesa en Flandes
Londres.—El corresponsal del «Daily Mail» relata como nuestros hombres, estacionados en la línea del ferrocarril de Ipres al canal de Comines, donde tendrán que esperar la llegada de la artillería no quisieron detenerse y franquearon la elevación de terreno de la línea del ferrocarril y sólo atacaron a las ametralladoras enemigas con granadas de mano, logrando dar muerte a sus sirvientes. Después franquearon nuestros soldados la línea de fosos. Todo el avance sobre la línea del canal fue llevado a cabo de un modo verdaderamente satisfactorio.

De las reservas alemanas ya se ha echado mano en larga medida y ni la reputación del alto mando alemán ni el espíritu de las tropas alemanas podrán a lo largo soportar estas continuas victorias franco-inglesas y las inmensas bajas que sufren.

La prensa alemana y el submarino internado en el Ferrol
Nauen.—Acerca del submarino internado en España escribe «La Gaceta de Colonia»:

«España presta a nuestros enemigos una ayuda contraria a la neutralidad, que es un acto poco amistoso para con Alemania. No debemos dejar que se infliera el menor ataque a nuestros derechos para favorecer a nuestros enemigos. No debemos dejar surgir en ninguna parte una segunda Grecia. Se impone la más enérgica protesta.»

De Finlandia
Petrogrado.—El Gobierno ha ordenado la disolución de la Dieta de Finlandia y ha fijado para dentro de dos meses las nuevas elecciones.

Júbilo en Viena por la toma de Czernowitz
Ginebra.—Comunican de Viena que en aquella capital se han celebrado manifestaciones de júbilo por la entrada de las tropas austriacas en Czernowitz.

Petición de que el Zar sea llevado a Cronstadt
Petersburgo.—Los marineros de la flota del Báltico han podido que el zarzar Nícoás sea conducido a Cronstadt para que allí sea vigilado por las tropas revolucionarias. Añaden que es la tercera vez que hacen dicha petición y que de no acceder a ella emplearán la fuerza para conseguirlo.

El general ruso Alexeief opina que hay que evacuar la Besarabia.
—Kerenski se opone.

Basilea.—Un periódico afirma que en el Gran Cuartel General ruso se celebró una reunión a la que asistieron el Jefe del Gobierno Kerenski y los generales Alexeief, Ruski y Kernilof.

El general Alexeief expuso su opinión de que es imposible mantener las líneas del Sereth y del Pruth, dado el agotamiento creciente del ejército ruso, y que se impone, por tanto, la evacuación de la Besarabia hasta la embocadura del Dayester y que al amparo de este río podría el ejército reorganizarse, pero que debe proveerse la evacuación de Odesa.

Kerenski combatió este criterio y Alexeief repuso que si no se hace de grado esta retirada, aprovechando las ventajas que ofrece, la impondrá el enemigo, con todos sus inconvenientes.

Francia encarga 300 locomotoras a los Estados Unidos
New York.—El Gobierno francés ha encargado trescientas locomotoras a la industria yanke.

El Gobierno yanke ha ordenado que se dé prioridad a este pedido sobre todos los demás.

Se aumenta la ración de harina en Alemania
Amsterdam.—Comunican de Berlín que la oficina de alimentación ha hecho público que ha acordado aumentar la ración de harina.

Los servicios de aviación en Francia
Paris.—Los diarios hacen notar que en el «Journal Officiel», en el decreto condecorando a un aviador, se consigna que el material de aviación francés es deficiente.

Censuran dichos diarios que se publique esto en el órgano oficial del Gobierno, pues desanima a la opinión.

La situación en el frente ruso
Paris.—«Le Temps» comentando la situación en el frente ruso dice que extraña la inactividad del general alemán Mackensen.

Spone que éste no debe tener fuerzas suficientes para emprender una operación vasta.

Un zepelín lanza bombas sobre las islas Aland
La Haya.—Los periódicos dicen que el viernes pasado un zepelín lanzó bombas sobre las islas Aland, en el Báltico, que están fortificadas por los rusos.

Tereschenko desmiente a Michaelis
Petersburgo.—El ministro del Exterior ruso Tereschenko ha declarado que es inexacto que hubiese protestado de los propósitos anexionistas del gobierno francés, como aseguró el canciller alemán Herr Michaelis en su discurso en el Reichstag.

Creación de un reino sudéslope Atenas.—En Corfú se celebró una Asamblea de los pueblos sudéslopes en la que se acordó laborar para la creación de un reino independiente formado por Serbia, Croacia y Eslovenia con unamora nacional democrática, usando una sola bandera, con iguales de cultos católico, griego y musulmán y con igualdad de idiomas.

Este proyecto tiene el asentimiento del Gobierno de Serbia.

El consumo de pan en Francia
Paris.—«Le Journal Officiel» publica un decreto estableciendo una tarjeta para el consumo del pan.

General búlgaro destituido
Petersburgo.—El general búlgaro Eadke Dimitrief, que estaba al servicio de Rusia y mandaba el 12.º cuerpo de ejército, ha sido destituido.

En dicho cargo le sustituirá el general Darsky.

Estado de guerra en Atica y Beocia Atenas.—El Gobierno ha declarado el estado de guerra en las comarcas de Atica y Beocia donde se nota agitación contra el Presidente del Consejo M. Venizelos.

El zarismo y la prensa francesa
Petersburgo.—El periódico «Kopek» publica revelaciones del soberano de la prensa francesa por el Gobierno del Zar.

Entre otros cita «Le Petit Journal» y «Le Matin» que corroboran creídas subvenciones fijas, además de los artículos que eran pagados con espléndidez.

Un avión alemán sobre Basilea
Basilea.—Ayer un avión alemán voló sobre Basilea.

Fue tiroteado por los soldados suizos y se retiró hacia Langernark.

La muerte de Prat de la Riba
Barcelona 4 a las 19

Telegramas de pésame
La familia del señor Prat de la Riba ha recibido numerosos telegramas de pésame.

El telegrama del Rey dice así: «Señora viuda de Prat de la Riba—Reciba mi más sentido pésame por la desgracia que le aflige y que sinceramente lamento—Alfonso».

El telegrama de don Antonio Maura, dice: «Comparto su dolor como amigo personal del finado—Maura».

También han dado el pésame al Vicepresidente de la Mancomunidad, el conde de Romanones, el ministro de la Gobernación señor Lacierva, el ministro de Instrucción señor Andrade, el obispo de Mallorca y todos los Prelados de Cataluña, el Abad de Monserrat y el Arzobispo de Tarragona que ha venido exprofeso para presidir el duelo.

El Presidente de la Diputación de Vizcaya ha enviado el siguiente telegrama: «Presidente Diputación Vizcaya A Puig Diputación Barcelona.—Lamento vivamente no poder asistir entiendo Prat de la Riba—El Vicepresidente de la Diputación señor Urrutia ha salido para esa y representará a la mayoría nacionalista de la corporación. Le saluda afectuosamente—Ramón de la Sarte».

El féretro
El féretro ha sido cubierto por la bandera de la Liga Regionalista.

Durante toda la noche han velado el cadáver diputados provinciales, los empleados de la Diputación y de la Mancomunidad Catalana y Hermanas de la Caridad.

Desde las seis de la mañana se han rezado misas en la capilla mortuoria.

A las nueve en la misma capilla se ha celebrado un oficio.

Después el Cabildo Catedral ha ido a cantar un responso.

A las tres de la tarde se cerró la casa mortuoria al público.

Por ante el féretro ha desfilado un gentío inmenso, una multitud inimitable.

El entierro
A las cuatro de la tarde ha comenzado a salir de la Diputación la comitiva fúnebre.

Iba al frente la guardia municipal de a caballo, seguían los asilados de los albergues de la Diputación, los empleados del Municipio, los empleados de la Diputación, los funcionarios de la Mancomunidad, la Banda Municipal, seguía después el féretro conducido en un coche de lujo tirado por ocho caballos entulados.

Daban guardia al cadáver los maceros de la Diputación y los mozos de escuadra.

La presidencia del duelo la ocupaban las autoridades. Presidiala el Arzobispo de Tarragona a quien acompañaban el Capitán general señor Marina, el gobernador civil señor Matos, el obispo de Solsona, el Abad de Monserrat, el alcalde de Barcelona, el Rector de la Universidad Dr. Carulla y demás autoridades; seguía la Corporación municipal, la Corporación provincial y la Mancomunidad y representantes de los Municipios de casi todas las poblaciones de Cataluña.

Venía después la presidencia del duelo de la familia formada por el hijo de Prat de la Riba, el hermano del finado y sus primos.

Seguía el elemento político figurando en él el presidente de la Asamblea de parlamentarios y senador señor Abadal, el «leader» de los regionalistas señor Cambó, el marqués de Mariano, el jefe de los tradicionalistas duque de Solferino, el jefe de los radicales señor Lerroux, los diputados don Marcelino Domingo, el señor Giner de los Ríos, el señor Zulueta, el señor Rodero y muchos otros diputados y senadores, la Liga Regionalista con gran número de socios, la junta de la Casa Lonja del Mar, el Centre Autonomista de Dependents, la Cámara de Comercio, la Liga de Defensa Industrial, la «Casa de América», la Asociación de la Prensa de Barcelona, representantes de los diarios de Lérida, Tarrasa, Sabadell, Gerona y Reus, casi y todas las corporaciones de Barcelona.

En la comitiva se calcula que figuraban unas veinte mil personas.

La comitiva ha estado saliendo de la Diputación desde las cuatro hasta las seis menos cuarto.

En la Catedral se ha cantado un responso ante el cadáver.

Luego ha seguido la comitiva por la plaza de Santa Ana, la plaza de Cataluña, las Ramblas, despidiéndose el duelo en el monumento de Golón dirigiéndose acto seguido al cementerio.

El acto ha sido grandioso. Una muchedumbre inmensa ha presenciado el paso del entierro.

No se recuerda acto tan solemne ni tan grandioso.

Madrid 5 a las 5
Discursos

Dicen de Barcelona que antes de las 7 llegó el cadáver del señor Prat de la Riba a la plaza de Colón en donde se despidió el duelo, desfilando más de siete mil personas.

El único incidente ocurrido fue que los concejales se separaron del Alcalde.

Pronunciaron discursos el Presidente accidental de la Mancomunidad y el Arzobispo de Tarragona.

Los señores Cambó, Abadal y otros fueron hasta el Cementerio del sudoeste en donde se le dio sepultura en un panteón construido por el Ayuntamiento para el finado.

Una comitiva de amigos y de Corporaciones fueron al Cementerio.

Figuraban 11 coches repletos de coronas.

El entierro llega al cementerio.
Discursos de Sol y del Arzobispo de Tarragona.—Manifestación de duelo nunca vista.

El féretro del señor Prat de la Riba llegó ya anocheado al Cementerio Nuevo.

La carretera de Casa Antúnez, que a él conduce, estaba cuajada de gentío.

El féretro fué depositado en el panteón en medio de gran número de personas que estaban con muchas encendidas. Era un espectáculo impresionante.

Después el señor Sol, Vicepresidente de la Mancomunidad de Cataluña, dió las gracias por el homenaje tributado a Prat de la Riba, que encarnaba los ideales de la patria.

El Arzobispo de Tarragona Dr. López Peláez, muy emocionado, dijo, en catalán, que la muerte de Prat de la Riba es una pérdida grande para Cataluña y para España.

De Prat, dijo, debemos tomar ejemplo; fué un modelo de virtudes.

Acabó el Arzobispo su discurso rezando un Padre Nuestro.

Hoy la prensa, unánimemente, dice que fué una manifestación de duelo nunca igualada hasta ahora.

Insubordinación de los guardias de Seguridad
Madrid 5 a las 17

Guardias de Seguridad expulsados del cuerpo

La Dirección de Seguridad ha circulado se avisó a la Dirección por sonándose el inspector don Carlos Blanco y el coronel de Seguridad.

Los guardias se amotinaron

Con motivo de dicha orden amotinaronse por la mañana los guardias.

De la Comisaria del distrito del Hospicio se avisó a la Dirección por sonándose el inspector don Carlos Blanco y el coronel de Seguridad.

Los guardias se tranquilizaron y prometieron salir a prestar servicio.

El subsecretario confirma la insubordinación

El subsecretario de Gobernación recibió a los periodistas y confirmó la insubordinación de los guardias de Seguridad.

Noticias sueltas

Madrid 4 a las 24

Por la autonomía municipal

«La Tribuna» contra el Gobierno

«La Tribuna» publica un artículo de fondo titulado «La Morada» alusivo a una corrupción política.

Contra el restablecimiento de la censura

Los periódicos preguntan que significa la nueva amenaza del Gobierno de restablecer la censura, añadiendo que cuando los Gobiernos tienen un sistema es que anuncian que se derrumban.

Tranquilidad en la cárcel

En la cárcel reina hoy completa tranquilidad, mostrándose conformes los reclusos con las disposiciones adoptadas.

Sin novedad

El Subsecretario de Gobernación manifestó esta tarde a los periodistas que no había ninguna novedad.

Llegada de un vapor que se crea perdido

Dicen de San Sebastián que ha fundeado en Pasajes el vapor «Inte» que se crea perdido, el cual salió el 28 de Enero de dicho puerto.

El viaje fué accidentadísimo.

Consecuencia del bloqueo del Canal de Suez corrió un gran temporal al salir de Colombo en la noche del 31 de Mayo quedando desgobernado con fuego a bordo con siguiendo fondear en el puerto de Elisabeth en donde se extinguió el incendio.

Luego recogió 25 naufragos del vapor trasatlántico «Eizaguirres».

Revisión de precios a los contratistas

Dicen de Santander que el ministro de Jornada puso a la firma del Rey un Decreto de Fomento concediendo a los contratistas de obras públicas la revisión de precios de las contratadas.

Telegramas de huelgas.—Guarda via muerto

El Subsecretario de Gobernación nos facilitó esta madrugada los siguientes telegramas:

De Vitoria que se inauguró el monumento a la batalla de Vitoria.

Periodicos denunciados

El Director general de Seguridad comunica que el Fiscal ha denunciado «El Socialista» y «El Parlamentario».

Se intentaba un nuevo alboroto en la Cárcel, pero desistieron.

En la Cárcel Modelo durante el día ha reinado tranquilidad, pero ha continuado el mismo régimen de libertad.

El Director tuvo una confidencia de que mañana durante la misa iba a promover un alboroto.

El Capellán recibió también la misma confidencia y ofició al Director proponiendo la suspensión de la ceremonia, y así se acordó; pero esta tarde un cabezalla de la galería 4.ª, que es en donde está la partida de la porra, llamó a parlamentar al Director y éste accedió a ello, pero se mostró enérgico, severo, diciendo que no toleraría la más pequeña insubordinación.

Al fin ante la actitud del Director que les hacía responsables de lo que pudiera ocurrir prometieron no alterar el orden.

Esta tarde el Director general de Penales estuvo visitando el establecimiento recorriendo las galerías hablando con presos y con empleados.

Veces de un auto—Un muerto y un herido

Comunican de Zaragoza que en la carretera de Francia voló el auto que conducía al Director de La Azucarera de Calatayud don Benjamin Tolosa, que resultó herido.

El chauffeur Plácido falleció a consecuencia del vuelco.

Un suicidio

Comunican de Huesca que el vecino de Zacadillo Miguel Tord, se ató una cuerda al cuello y al otro extremo ató una enorme piedra, arrojándose luego al río, pero a pesar de los esfuerzos que hicieron varios vecinos, dicho sujeto se ahogó.

MENCHETA
Noticias del Extranjero

Barcelona 5 a las 23

Ola de calor en los Estados Unidos

New York.—En el Sur de los Estados Unidos se ha sentido una ola de calor, que ha causado numerosas víctimas.

CORRESPONSAL
NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 4 a las 22

Dimisiones de autoridades?

A pesar de las negativas que dan en los centros oficiales, algunos diarios insisten en que han presentado las dimisiones de sus cargos el Capitán General señor Marina y el Gobernador civil señor Matos.

Barcelona 5 a las 22

La labor de la comisión primera de parlamentarios

Anoche se reunió la ponencia de parlamentarios nombrada en la Asamblea celebrada el día 19, encargada del proyecto de reforma de la Constitución.

Presidió la reunión el señor Abadal y la ponencia dejó bastante adelantando el trabajo.

Sobre la dimisión de Matos

A pesar de que el Gobernador insiste en que no ha presentado la dimisión, «El Noticiero Universal», «Las Noticias», «La Voz de Catalunya», y otros periódicos insisten en que la dimisión es un hecho.

En las Arenas se cogió un muchacho del público que se lanzó al ruedo

En la novillada celebrada en las Arenas al lidiarse el cuarto toro un joven del público llamado José Moncada, de 20 años, dependiente de comercio, se lanzó al ruedo y fué cogido, sufriendo una cornada en el vientre.

Ha sido conducido al Hospital Clínico y ahora me dicen que se halla agonizando.

El Gobernador civil señor Matos ha telegrafado la noticia a su padre, que reside en Figueras.

MALLORCA FUERA DE MALLORCA
Barcelona 5 a las 22

Traslado de maestros

En virtud del concurso extraordinario de traslado el maestro don Juan Pijoan pasa a Alayor; y las maestras doña Francisca Bosch a Ciudadela, doña Eulalia Villalonga a Alayor, doña Leonor Bosch a Santa Margarita y doña Juana Ferrer a Andraitx.

Quedan sin abdicar las plazas de San José, San Juan Bautista, Las Salinas e Ibiza.

CORRESPONSAL

A la hora de cerrar la presente edición, no habíamos recibido la confidencia de Madrid que tenemos abonada a las 24.